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1. СМИ о Таймыре 
 
На мысе Челюскин на Таймыре могут появиться несколько смен для уборки 
территории 

В 2025 году руководство проекта «Чистая Арктики» планирует организовать на мысе 
Челюскин на Таймыре несколько смен активистов. В прошлом году экспедиция проекта 
добралась до этой территории и провела там одну из самых сложных смен. 
 Как рассказал ТАСС руководитель проектного офиса АНО «Чистая Арктика» Андрей 
Нагибин, на мысе появилось место, где можно довольно комфортно жить, невзирая на 
суровые условия Арктики. Спикер подчеркнул, что с каждым годом волонтеров для уборки 
Заполярья становится все больше. В основном в Арктике приходится убирать бочки с 
остатками топлива, тяжелую технику и строительные отходы. 

Напомним, «Чистая Арктика» – масштабный проект по очистке арктической территории 
от накопленных со времен СССР отходов. Идея принадлежит капитану атомного ледокола 
«50 лет Победы» Дмитрию Лобусову, а также советскому и российскому капитану ледокола, 
Герою Труда РФ Геннадию Антохину. 
 В прошлом году волонтеры «Чистой Арктики» собрали 8 тысяч тонн отходов. 

«Таймырский телеграф» 
 
Глава Таймыра Алексей Членов провел личный прием граждан 

Глава Таймыра Алексей Членов провел очередной прием граждан. За содействием в 
решении вопросов к нему обратились шестеро северян. 

Два обращения касались жилищных вопросов, несколько вопросов были о территориях 
гаражного назначения. Один таймырец предложил Алексею Членову идеи мероприятий, 
посвященных предстоящему юбилею Таймыра. 

В ходе приема руководитель территории выслушал граждан и разъяснил, как можно 
решить их ситуации в соответствии с законодательством, в рамках своих полномочий 
Алексей Викторович посодействует в решении обозначенных вопросов. 

Напомним, прием граждан главой Таймыра проводится два раза в месяц по 
предварительной записи по адресу: г. Дудинка, ул. Ленина, д. 24 «А», каб. 29 или по 
телефонам: 8 (39191) 5-07-72, 5-07-74. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре обсудили меры по профилактике детской смертности 
В заполярной столице под председательством заместителя главы муниципального 

района по социальной политике Татьяны Друпповой состоялось заседание Координационного 
совета по профилактике детской смертности на территории Таймыра. 

На заседании присутствовали представители образования, общественных организаций, 
здравоохранения и следственного отдела, а также в формате видеоконференции 
присутствовали представители администраций сельских поселений Хатанга, Караул и 
городского поселения Диксон. 

Заместитель начальника Управления образования Татьяна Лебедева представила 
результаты работы по исполнению решений предыдущего заседания, включая проведенные 
социально значимые акции и мероприятия, направленные на формирование семейных 
ценностей и популяризацию здорового образа жизни, а также о проведенных 
профилактических беседах с родителями и детьми. 

«Мы должны проводить профилактику более действенно и эффективно, ведь дети - это 
наше будущее», - отметила в своем выступлении Татьяна Друппова и акцентировала 
внимание на необходимость индивидуального подхода к семьям, находящимся в трудной 
жизненной ситуации, и личной заинтересованности каждой организации в реализации мер по 
профилактике и снижению рисков возникновения детской смертности. 

Во время заседания Координационного совета были представлены проекты, 
реализуемые в Красноярском крае по семьесбережению «Дети в семье» и «Вызов», цель 
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которых выявление причин неблагополучия в семьях и оказания помощи в их устранении 
через межведомственное взаимодействие. 

Начальник отдела по работе с несовершеннолетними, защите их прав и молодежной 
политике Управления по делам молодежи, семейной политике и спорту администрации 
муниципального района Татьяна Баглюк в своем докладе рассказала о новом подходе к 
выявлению и сопровождению детей, находящихся в социально опасном положении, а также о 
создании экстренных групп реагирования для оказания помощи семьям. 

Руководитель следственного отдела по Таймырскому району Марат Доможаков отметил 
ухудшение ситуации с бытовым травматизмом среди детей на Таймыре и подчеркнул 
важность информирования родителей об ответственном отношении, а также в преддверии 
наступающего полярного дня напомнил о необходимости соблюдения «комендантского часа» 
несовершеннолетними. 

По итогам работы члены Координационного совета обсудили новые направления в 
работе с семьями, а также ресурсы, которые есть в территориях края для преодоления 
кризисных ситуаций, и приняли решение о корректировке межведомственного плана работы и 
организации совместных выездов специалистов здравоохранения и следственного отдела 
для бесед с кочевыми народами по вопросам профилактики детской смертности. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке пошла трещинами пятиэтажка на улице Андреевой 

Жители дома №5 по улице Андреевой в Дудинке со страхом ждут наступления весны. 
Северяне уверяют: пятиэтажка рушится на глазах. Стены и потолок ползут трещинами, а окна 
и двери перестают открываться. 

Анастасия Скрипко — вдова участника СВО. На руках трёхлетняя дочь. Мужской 
поддержки ждать неоткуда. Тем временем трещины с потолка поползли по стенам. Северянка 
самостоятельно поставила маячки, и расхождение плит стало более наглядным. Обращалась 
и в органы власти, и трижды в управляющую компанию, но безрезультатно. 
 Анастасия Скрипко, жительница дома №5 по ул. Андреевой: «Они мне ответили, что я 
должна это всё сама устранить, всё это сделать. Что у меня нарушение теплового режима, 
из-за этого у меня весь полоток ползёт». 

Этажом ниже трещины в несущих стенах уже сквозные — к соседям и на улицу. Пламя 
свечи колышется от ветра. Хозяйка квартиры — инвалид 2-й группы, на лечении в 
Красноярске, боится возвращаться к себе в квартиру. 
 То, что с домом что-то не так, видно невооружённым глазом. Бетонное крыльцо 
задралось вверх почти на 30 градусов, сложно представить, как отсюда в гололёд выходят 
люди пожилого возраста. 

Жители провели общее собрание. Пригласили представителей администрации и 
управляющей компании. Которые заявили: да, дом действительно три месяца назад признан 
экспертами ограниченно работоспособным. Обнаружены деформации несущих конструкций. 
Составлен план работ. 
 Вячеслав Неница, начальник отдела управления жилищным фондом Комитета ЖКХ 
администрации Дудинки: «Необходимо вести мониторинг за маяками, которые они 
установили, осушить подполье, установить дополнительные вентшахты для поддержания 
оптимальной температуры в подполье, а также выполнить часть ремонтных работ по заделке 
трещин, и так далее». 

Но первым делом необходимо ликвидировать все коммунальные течи. Под 
пятиэтажкой настоящее болото. Собственники в свою очередь настаивают на внеочередном 
капремонте либо на признании дома аварийным.  
 Светлана Волкова, жительница дома №5 по ул. Андреевой: «Будем искать 
независимую экспертную организацию, которая нам сделает обследование. Мы, сами 
жильцы, сбросимся, сами за это заплатим, чтобы ни представители ДУК, ни администрации 
города, ни администрации района не касались этой экспертизы». 
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Решение поддержали жильцы 31 квартиры из 59. Параллельно северяне 
написали обращение в прокуратуру. Если потребуется, пойдут и выше. А пока с опаской ждут 
прихода тепла и появления новых трещин. 

Вести-Красноярск 
 
Юных горожан предостерегли от общения с мошенниками 

Третьего апреля в малом зале кинодосугового центра «Арктика» в рамках 
познавательной медиапрограммы цикла «Ради жизни» прошли беседы на тему 
медиабезопасности. В мероприятии, организованном отделом молодежной политики и спорта 
городской администрации, приняли участие школьники Дудинки. 

Экспертами на встрече выступили специалист по связям со средствами массовой 
информации Отдела МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району Виктория 
Красовская и менеджер по зарплатным проектам ПАО «Сбербанк» Наталья Шестак. 

Встреча началась с приветственного слова ведущего специалиста отдела молодежной 
политики и спорта Анны Кноп, которая подчеркнула важность темы медиабезопасности в 
современном мире, где информационные потоки оказывают огромное влияние на 
формирование мировоззрения молодежи. Виктория Красовская в своем выступлении 
акцентировала внимание на основных угрозах, подстерегающих молодых людей, и подробно 
рассказала о различных видах мошенничества. Специалист подчеркнула важность 
критического мышления при потреблении контента в интернете и при ответе на звонки с 
незнакомых номеров. 

Наталья Шестак, в свою очередь, сосредоточилась на финансовой безопасности в 
цифровом пространстве. Менеджер Сбербанка проинформировала слушателей об опасности 
дропперства — схемы, при которой людей, особенно молодых, втягивают в операции по 
переводу и снятию наличных денег, полученных преступным путем… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
На Таймыре очистят реку Амбарную после масштабного разлива дизельного топлива 

Очистка от нефтепродуктов реки Амбарной на Таймыре, которая пострадала после 
масштабного разлива дизельного топлива в Норильске в мае 2020 года, начнется в 2025 году. 
Ученые Томского государственного университета (ТГУ) планируют завершить очистные 
работы с применением местной разработки "Аэрощуп" за три года, сообщили ТАСС в пресс-
службе вуза. 

"Большой проект по очистке реки Амбарной. Он рассчитан на три года. В ходе 
ликвидации последствий аварии часть нефтяных углеводородов с поверхности воды удалось 
убрать, часть опустилась на дно. В 2025 году мы приступим к его очистке. Проект реализуется 
при поддержке краевого министерства экологии", - сказал директор Биологического института 
ТГУ Данил Воробьев. 

Помимо этого, биологи планируют в 2025 году решать задачу по очистке ручья Малый 
Войвож в Коми. 

"Ежегодно в стране случается порядка 40 тыс. аварий, которые сопровождаются 
разливами нефтепродуктов разного масштаба. До 60% загрязняющего вещества оседает на 
дно. В среднем ущерб от одной аварии - более 100 млн рублей. Последствия для экосистем в 
таких случаях крайне тяжелые, что показали недавние события в Анапе", - сказал Воробьев. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Губернатор края Михаил Котюков: «Память о Великой Победе – это главное, что мы 
должны передать детям» 

Губернатору Михаилу Котюкову доложили о подготовке образовательных организаций 
края к празднованию 80-летия Победы в Великой Отечественной войне. Лучшие 
региональные практики воспитания патриотизма у подрастающего поколения обсуждались на 
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расширенном совещании, участие в котором приняли представители исполнительной 
власти региона, руководители профильных ведомств и молодежных движений. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Очень важно, чтобы не было 
формальных проектов. Семейные ценности, память о Великой Победе — это главное, что мы 
должны передать детям. Сегодня обязательно нужно, чтобы дети писали сочинения о семье, 
искали фотографии, расспрашивали родителей о военной судьбе своих родственников. 
Нужно проводить «Уроки о важном»: наши ребята должны знать, что их сверстники стояли у 
станков, трудились в поле, что Победа ковалась и в тылу, и на фронте, и одно без другого не 
может быть. Давайте проводить встречи с ветеранами, пусть школьники учатся заботиться о 
них, осознавать сопричастность к истории Великой Победы. Дети должны знать о фронтовом 
пути и трудовом подвиге своих прадедов». 

По информации заместителя министра образования Красноярского края Татьяны 
Гридасовой, 400 тысяч школьников и студентов в этом году принимают участие в проектах, 
акциях, форумах, исследовательских программах, посвященных Году защитника Отечества и 
юбилею Великой Победы. Юные жители Красноярского края участвуют и становятся 
лауреатами таких масштабных федеральных проектов, как «Без срока давности», «Наши 
семейные книги памяти», «Диктант Победы», «Сад памяти», «Бессмертный полк» «Парта 
Героя», «Имя Героя – школе». 

Однако ключевым направлением работы каждого образовательного учреждения 
остаются региональные проекты. Каждый из них призван беречь память о героях Великой 
Отечественной войны и из поколения в поколение передавать правдивую и честную историю 
Победы. Так, более 10 тысяч ребят ежегодно принимают участие в фестивале школьных 
музеев и патриотических клубов, победителям которого вручают копии Красных Знамен 
воинских частей края…. 

…По решению участников заседания, лучшие региональные мероприятия, посвященные 
80-летию Великой Победы и Году защитника Отечества, получат свое продолжение и станут 
традиционными для образовательных организаций и молодежных движений края. 

Красноярский край 
 

Минстрой РФ признал 14 городов Красноярского края благоприятными для 
проживания 

По итогам 2024 года в 14 городах Красноярского края отмечен высокий уровень качества 
городской среды. Это Красноярск, Железногорск, Сосновоборск, Шарыпово, Кодинск, 
Назарово, Зеленогорск, Норильск, Дудинка, Енисейск, Боготол и попавшие впервые в этот 
список Минусинск, Дивногорск и Заозёрный. 

Напомним, индекс качества городской среды ежегодно определяет министерство 
строительства и ЖКХ РФ. От Красноярского края оценивались 23 муниципалитета. Город с 
населением больше миллиона человек и небольшой рассматривались по разным критериям. 
В числе 36 ключевых индикаторов — благоустройство, безопасность, доступность 
инфраструктуры, экология, разнообразие и современность городской среды, эффективность 
муниципального управления. 

«В составе каждого индикатора еще ряд критериев, например, освещенность улиц, 
разнообразие досуга для жителей, работа общественного транспорта, очередность в детские 
сады. Такой скрупулезный подсчет помогает выявить проблемные точки и устранить их», — 
рассказала заместитель министра строительства края Ирина Котельникова. 

Города, которые в предыдущие годы получили статус благоприятных для проживания, 
также проходят ежегодную оценку. В этом году всего по одному баллу не хватило Ачинску, 
Канску, Лесосибирску, Бородино, Ужуру и Уяру. 

Отмечается, что большая часть положительных изменений в городах произошла в 
рамках федерального проекта «Формирование комфортной городской среды», который с 
этого года входит в нацпроект «Инфраструктура для жизни». С 2019 года в городских округах 
и поселениях края с численностью свыше 10 тысяч человек были благоустроены 253 
общественных пространства, выбранных самими жителями. В этом году состоится очередное 
голосование за территории. 
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5. СМИ о России 
 

Дмитриев объяснил, почему Россия не просит ослабить санкции 
Глава РФПИ, спецпредставитель президента по инвестиционно-экономическому 

сотрудничеству с зарубежными странами Кирилл Дмитриев сообщил в интервью CNN, что на 
встречах с представителями администрации Дональда Трампа не поднимал вопрос об 
ослаблении санкций против России. 

«На данный момент мы не просим о каком-либо ослаблении санкций. Мы просто 
отмечаем, что если Америка хочет больше бизнеса с Россией <...> то, конечно, США могут 
это сделать», — сказал он. По словам Дмитриева, многие в России считают, что санкции 
«помогли стране снизить зависимость от Запада» (цитата по ТАСС). 

Российская экономика хорошо справляется с ограничениями, заявил Дмитриев в 
разговоре с Fox News. Он отметил, что российский ВВП в прошлом году вырос на 4%, в то 
время как рост в Европе составил 1%. Отношение госдолга к ВВП в России составляет 18%, а 
в Европе — 100%, заявил он. «Санкции могут быть сняты, когда американские компании 
захотят вернуться, захотят воспользоваться возможностями бизнеса в России», — допустил 
глава РФПИ. 

Потери американского бизнеса от ухода с российского рынка он оценил в $300 млрд. 
Россия считает санкции Запада незаконными, их отмена — одно из требований для 

запуска мирного процесса, которые прошлым летом озвучивал президент Владимир Путин. 
Дмитриев сообщал, что во время его поездки в Вашингтон 2-3 апреля стороны 

обсуждали сотрудничество в Арктике, вопрос добычи редкоземельных элементов, 
восстановление прямого авиасообщения, а также возвращение американских компаний в 
Россию. По данным CNN, он встречался со спецпосланником президента США Стивом 
Уиткоффом, который дважды общался с российским президентом Владимиром Путиным в 
Москве. 

Сам Дмитриев с 2022 года находится под американскими ограничениями, телеканал 
передавал, что Вашингтон временно отменил их, чтобы глава РФПИ мог получить визу. 

Трамп на прошлой неделе пригрозил вторичными пошлинами на всю нефть из России, 
если не удастся добиться прекращения огня на Украине по вине Москвы. 2 апреля 
республиканец объявил о введении пошлин до 50% на импорт из разных стран, они коснулись 
в том числе ЕС и таких стран, как Китай, Индия, Австралия, Южная Корея и т.д. России в этом 
списке не оказалось. Белый дом пояснил, что страна уже находится под санкциями США, 
которые «исключают какую-либо значимую торговлю». 

РБК 
 

"Единая Россия" направит Путину доклад о реализации народной программы 
Председатель "Единой России" Дмитрий Медведев предложил направить президенту РФ 

Владимиру Путину партийный доклад о реализации народной программы партии. 
На заседании программной комиссии "Единой России" Медведев сообщил, что к 

настоящему моменту выполнено более 80 процентов положений главного партийного 
документа. Председатель партии поблагодарил координаторов направлений программы, 
депутатов, сенаторов, представителей федеральных органов исполнительной власти, 
которые обеспечили темпы реализации программы. 

"Полагаю правильным направить президенту доклад о достигнутых результатах. Я имею 
в виду партийный доклад, потому что регулярно направляются и другие. Просил бы 
подготовить такой проект мне для того, чтобы его подписать", - сказал Медведев. 

РИА Новости 
 
Мишустин распорядился создать Саратовское военное училище им. Игоря Кириллова 

«Премьер-министр РФ Михаил Мишустин распорядился создать Саратовское высшее 
военное инженерное училище радиационной, химической и биологической защиты имени 
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Героя Российской Федерации, Героя Труда Российской Федерации генерал-лейтенанта 
И.А.Кириллова. Об этом сообщили в Минобороны РФ. 

«Основными целями деятельности казённого учреждения определить осуществление 
образовательной деятельности по образовательным программам высшего образования, 
дополнительным профессиональным программам, а также осуществление научной (научно-
исследовательской) деятельности в интересах обороны», — сказано в соответствующем 
документе за подписью Мишустина. 

Напомним, генерал-лейтенант Игорь Кириллов погиб во время теракта 17 декабря. 
Вместе с ним умер и его помощник Илья Поликарпов. Бомба была заложена прямо у входа в 
здание, откуда вышел чиновник. Полиция сразу задержала исполнителя убийства Ахмада 
Курбонова*. На допросе он рассказал, что действовал по указанию кураторов с Украины. В 
качестве вознаграждения ему обещали паспорт одной из стран Европы и 100 тысяч 
американских долларов. Позже в рамках расследования дела были задержаны ещё два 
фигуранта. В правительстве уже сообщали о планах создать военное училище имени Игоря 
Кириллова. Ожидается, что оно станет историческим преемником Саратовского высшего 
военного инженерного химзащиты, действовавшего с 1932 по 2009 год. 

Life.ru 
 

Бастрыкин: украинские спецслужбы вербуют российских подростков для диверсий 
Украинские спецслужбы продолжают попытки вербовки российских подростков для 

совершения диверсий на территории России. Об этом заявил председатель Следственного 
комитета РФ Александр Бастрыкин в интервью ТАСС. 

По его словам, анализ расследуемых дел показывает, что подростков склоняют к 
поджогам военкоматов, объектов железнодорожной инфраструктуры и других сооружений, 
обещая за это денежное вознаграждение. «Имеется активизация деструктивной деятельности 
со стороны украинских спецслужб, которые не оставляют попыток использовать 
несовершеннолетних в противоправных целях», – отметил глава СК. 

Бастрыкин подчеркнул, что в подобных преступлениях часто прослеживаются мотивы 
национальной ненависти, а также поддержка террористической и нацистской идеологии. Он 
предупредил, что такие деяния могут квалифицироваться как теракт или диверсия – особо 
тяжкие преступления, за которые предусмотрено наказание вплоть до пожизненного лишения 
свободы. 

При этом, добавил он, многие подростки не осознают серьезности своих поступков и 
начинают понимать масштабы ответственности лишь после задержания. 

В прошлом году свыше 180 несовершеннолетних признаны потерпевшими от 
преступлений, совершенных в образовательных учреждениях, заявил глава Следственного 
комитета России Александр Бастрыкин. 

«В 2024 году по оконченным уголовным делам 186 детей признаны потерпевшими от 
преступлений, совершенных именно в образовательных организациях», – заявил глава СКР в 
интервью ТАСС. 

Он уточнил, что 98 детей стали жертвами преподавателей, 57 – жертвами других 
учащихся. В числе обвиняемых привлекли 54 подростков. 

В феврале преподаватель в Самаре стал подозреваемым после пощечины учащемуся. 
В декабре 2024 года в Екатеринбурге провели проверку после нападения учительницы 
биологии на восьмиклассника, который не реагировал на просьбы прекратить включение 
музыки. 

Ведомости, Взгляд 
 

Глава МВД РФ: Количество выдворенных мигрантов увеличилось в 1,5 раза 
По итогам 2024 г. количество выдворенных иностранных граждан увеличилось в 1,5 раза 

в сравнении с предыдущим годом, передает Коммерсант со ссылкой на заявление главы МВД 
РФ Владимира Колокольцева. Ранее ведомство сообщало, что в 2024 г. было принято 190 
тыс. решений об административном выдворении, депортации и реадмиссии иностранцев, 
однако данные о динамике не приводились. 
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Выдворение иностранных граждан осуществляется по решению суда за 
нарушение российского законодательства. Депортация не требует судебного процесса, ее 
производит МВД в случае, если у иностранного гражданина отсутствуют законные основания 
оставаться в России (например, закончился срок действия рабочей визы). Реадмиссия 
предполагает высылку иностранца не в ту страну, гражданином которой он является, а в 
государство, откуда он прибыл. 

«Аналогичная динамика», по словам Колокольцева, зафиксирована и по вынесенным 
решениям о запрете выезда. Также в четыре раза выросло число признанных 
недействительными патентов у иностранных граждан. 

Глава МВД также добавил, что за истекшие десять лет «массив уголовно-наказуемых 
деяний» со стороны мигрантов сократился на 20%: существенное уменьшение отмечается по 
ряду тяжких составов, включая убийства. 

Между тем накануне стало известно, что в структуре МВД появится Служба по вопросам 
гражданства и регистрации иностранных граждан, а подчиняться она станет Главному 
управлению по вопросам миграции. Соответствующий указ уже подписал президент РФ 
Владимир Путин, рассказывал DK.RU. 

Ранее Краснов, выступая в Совфеде, заявил, что полиция допустила «значительные 
упущения» в вопросах миграционного контроля. 

ДК 
 

Соцфонд назвал численность пенсионеров в РФ 
В России более 41 миллиона пенсионеров. Это следует из данных Социального фонда 

РФ (СФР), которые приводит РИА Новости. 
Согласно данным, на 1 января 2025 года численность указанной категории граждан на 

учете в системе Соцфонда составила 41 169 796 человек. 
Социальные пенсии выплачивают 3 466 291 россиянам, страховые пенсии по старости 

получают 33 379 424 человек, по инвалидности — 2 193 963, по потере кормильца — 1 456 
262. 

До этого член комитета Госдумы по труду, социальной политике и делам ветеранов 
Светлана Бессараб назвала введение в России единой социальной карты для пенсионеров 
избыточной инициативой. 

В январе доцент кафедры общественных финансов Финансового университета при 
правительстве РФ Игорь Балынин сообщил, что средняя пенсия россиян после доиндексации 
составит примерно 25 тыс. рублей. Он назвал верным решение о доиндексации пенсий, так 
как важно обеспечить покупательную способность пенсий российских пенсионеров. 

«Газета» 
 

6. СВО 
 
В Госсовете разработают единый стандарт помощи участникам спецоперации 

На первом заседании комиссии Госсовета по вопросам поддержки участников 
спецоперации и членов их семей, которая была образована 10 марта, был анонсирован 
единый региональный стандарт помощи для таких военнослужащих. Документ будет 
представлен «в ближайшее время», сказал председатель комиссии, губернатор Астраханской 
области Игорь Бабушкин. Президент Владимир Путин 10 марта поручил новой комиссии 
вместе с губернаторами разработать базовый стандарт предоставления региональных мер 
социальной поддержки участникам спецоперации до 7 апреля. Ответственный – мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

Соответствовать столичному уровню поддержки участников спецоперации будет 
сложно, но ветераны из других регионов должны понимать, что качество оказания помощи 
везде примерно одинаковое, подчеркнул Бабушкин. «Несмотря на различия в экономическом 
положении и возможностях регионов, нельзя допустить серьезного разрыва в объемах 
поддержки. Наша задача – обеспечить на всей территории России и для всех без исключения 
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ветеранов спецоперации гарантированный единый базовый объем мер поддержки», – 
заявил помощник президента, секретарь Госсовета Алексей Дюмин. 
 Всего в России действует порядка 7500 региональных мер поддержки военнослужащих 
и около 180 федеральных, сообщил руководитель столичного департамента труда и 
социальной защиты населения Евгений Стружак. Их объем и разнообразие зависят от 
особенностей региона и от востребованности той или иной меры в субъекте, сказал он. 
Учитывается и финансовая обеспеченность субъекта, добавил выступающий. «В регионах 
меры поддержки схожие, но не идентичные по своей направленности. Все дело в 
формулировках и деталях. Где-то требуется больше внимания уделить пожилым 
родственникам, где-то – детям», – указал Стружак. 

Как далее пояснил Дюмин, цель новой комиссии – это координация усилий 
федеральных и региональных органов власти, повышение эффективности мероприятий в 
субъектах, отработка всего комплекса вопросов по поддержке участников спецоперации и 
членов их семей. В состав комиссии вошли председатели практически всех комиссий 
Госсовета, представители министерств и ведомств, общественных организаций, а также сами 
герои спецоперации, сказал он. При этом секретарь Госсовета подчеркнул, что структура 
будет функционировать и после завершения спецоперации. «Она должна продолжать свою 
работу до тех пор, пока все вопросы ветеранов и их близких не будут решаться на системной 
основе, быстро и качественно», – резюмировал Дюмин… 

Ведомости 
 
Минобороны рассказало о новых атаках на энергообъекты в России 

Украинские войска за минувшие сутки атаковали четыре объекта российской 
энергетической инфраструктуры в Луганске, Курской, Белгородской и Запорожской областях, 
сообщили в Минобороны. 

«За прошедшие сутки ВСУ совершены четыре атаки на российскую энергетическую 
инфраструктуру», — говорится в заявлении. 
 Отмечается, что накануне в 00:43 в Луганске украинские боевики ударили дроном по 
газораспределительной станции «Сватово» филиала ООО «Черноморнефтегаз» — 
Управление магистральных газопроводов «Луганскгаз». В результате повреждение получило 
оборудование, началось возгорание. Более 11 тысяч человек перестали получать газ. 

«В Курской области в 02:11 в результате атаки украинского ударного БПЛА по 
энергообъекту филиала ПАО “Россети Центр” — “Курскэнерго” произошло отключение 
высоковольтной линии 110 кВ “Сеймская — Клюква № 1”, без электроснабжения осталось 
более 1,2 тысячи бытовых потребителей в Курском районе», — добавили в ведомстве. 
 Кроме того, в 12:06 в Белгородской области артиллерийский обстрел по подстанции 
110 кВ «Максимовка» филиала ПАО «Россети Центр» — «Белгородэнерго» вывел из строя 
трансформатор. Более 1,7 тысячи бытовых жителей Шебенеского района лишились 
электричества. 

Также в Запорожской области в 18:00 на электроподстанцию 35 кВ «Васильевка» ГУП 
«Таврия Энерго» произошло возгорание масляного выключателя после атаки украинского 
беспилотника. Электричество отключили у около девяти тысяч людей в Васильевке и 
Васильевском районе. 

РИА Новости 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 3 апреля на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Подразделения «Восточной» группировки продвинулись в глубину обороны противника 
и освободили населенный пункт Веселое в Донецкой Народной Республике. 

Бойцы группировки «Днепр» заняли село Лобковое в Запорожской области. 
Военнослужащие «Северной» группировки атаковали пять бригад и два штурмовых 

полка противника в районах населенных пунктов Миропольское, Проходы и Петрушевка 
Сумской области. «Потери противника составили до 75 военнослужащих, танк, боевая 
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бронированная машина, четыре автомобиля, три орудия полевой артиллерии и станция 
радиоэлектронной борьбы», — сообщили в Минобороны РФ. 

Бойцы «Запада» ударили по пяти бригадам противника в районах населенных пунктов 
Каменка, Кондрашовка, Загоруйковка, Новая Кругляковка Харьковской области, 
Новомихайловка, Редкодуб и Новое ДНР. Потери ВСУ в живой силе превысили 200 человек. 
Также украинская сторона лишилась двух танков, боевой бронированной машины, четырех 
пикапов, шести орудий полевой артиллерии и трех складов боеприпасов. 

Подразделения группировки «Юг» нанесли поражение шести бригадам противника в 
районах семи населенных пунктов ДНР. ВСУ потеряли порядка 235 человек, танк, 
бронетранспортер, семь пикапов, четыре орудия полевой артиллерии, станцию 
радиоэлектронной борьбы и два склада боеприпасов. 

Подразделения «Центральной» группировки атаковали восемь бригад, штурмовой полк 
и отряд спецназначения «Омега» в районах семи населенных пунктов ДНР. За сутки ВСУ 
потеряли порядка 440 боевиков, танк Leopard, четыре боевые бронированные машины, семь 
автомобилей и два артиллерийских орудия. 

Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение семи бригадам в 
районах населенных пунктов Разлив, Ялта, Отрадное, Вольное Поле ДНР и Январское 
Днепропетровской области. Потери украинской стороны в живой силе составили порядка 125 
человек. Также российские бойцы уничтожили три автомобиля и четыре орудия полевой 
артиллерии ВСУ. 

Подразделения «Днепра» атаковали семь бригад противника в районах населенных 
пунктов Орехов Запорожской области, Понятовка, Никольское и Янтарное Херсонской 
области. «Уничтожены до 60 военнослужащих, семь автомобилей и станция 
радиоэлектронной борьбы», — рассказали в Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по предприятию ракетно-космической промышленности Украины, цехам производства 
БПЛА, складам боеприпасов, а также скоплениям живой силы и техники противника в 148 
районах. 

Российские средства ПВО за сутки сбили: управляемую авиационную бомбу JDAM; 
 три реактивных снаряда системы залпового огня HIMARS; 138 БПЛА самолетного типа. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Русская Немезида прописала высшую меру 

В начале СВО несть числа было желающим заставить Россию "ответить за все". 
Отпетые мошенники выписывали какие-то нелепые ордера на арест, записывали нас на 
"Миротворец", пачками раздавали индивидуальные санкции. Но мы сражались и побеждали, 
и теперь вопрос встал по-другому: кто ответит за преступления против России и россиян? 
Кому светит новый Нюрнберг? 

Вчера вечером прошло неформальное заседание Совбеза ООН по вопросам 
преступлений киевского режима. В повестке встречи — кровавая инсценировка в Буче весной 
2022 года. Вторая тема — беспристрастный рассказ о преступлениях вэсэушников и 
иностранных наемников в Курской области. Наша армия как раз заканчивает освобождать там 
последние поселки. То, что видят там бойцы, наводит леденящий ужас. 

Трупы мирных граждан со следами пыток. Тела погибших, сваленные в погреба. 
Человек, убитый выстрелом в упор прямо во дворе собственного дома. Расстрелянные, 
взорванные, сожженные машины тех, кто пытался бежать от оккупантов, — боевики 
прицельно палили по семьям, детям, старикам. 

За что? Зачем они все это делали? Почему мучали мирных ни в чем не повинных 
граждан, издевались над стариками, убивали детей, отвергнув, похоронив в себе все 
человеческое? Все это давно пора обсудить в самой высокой инстанции ООН. То, что 
творили оккупанты в Курской области, это классические "преступления против человечества". 
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Фотографии и видео с места преступлений один в один похожи на снимки, 
которые делали гитлеровцы примерно в тех же местах. Негодяи, пытавшие и убивавшие 
наших людей, — это наследники фашистов по прямой — и нет, совершенно не важно, есть ли 
у них татуировки со свастикой. Свастика у них в сердце. 

Одной из первых жертв оккупантов стала 24-летняя Нина Кузнецова. Беременная 
женщина пыталась эвакуироваться на машине со своим мужем, мамой и годовалым сыном. 
Вэсэушники обстреляли автомобиль, прекрасно понимая, что это обычная семья, 
пытающаяся спастись от войны. Нина умирала на глазах своих родных. 

Страшным свидетельством зверств оккупантов стал дневник Татьяны Сергеевны 
Васьковой. В самом начале оккупации пожилая женщина спасла от гибели своего внука — 
развязала его и помогла бежать, пока вэсэушники отвлеклись. Оставшись в одиночестве, она 
долгие месяцы умирала от голода и холода, смотрела на фотографии родных и каждый день 
писала дневник, понимая, что прощается с жизнью. 

Двадцатое октября: "<...> температура шесть градусов в хате. Я жива <...> Я жила, 
спала в сарае под столом <...> Каждый день прошу о смерти. С сарая перешла в хату, буду 
лежать на кровати, часов нет. Есть уже не было ничего 12 дней". 

Пятнадцатое ноября: "После войны найдите хоть косточку и похороните подле Светы, а 
душа на небе. <...> Прощайте, дети, не увидимся, ни я вас, ни вы меня, целую вас всех". Это 
последняя запись Татьяны Сергеевны. 

В домах села Мартыновка, где жила 77-летняя Васькова, не было ни электричества, ни 
газа, ни воды, все было разрушено. Оккупанты практически обрекли местных жителей на 
смерть. Дневник Татьяны Сергеевны до ужаса напоминает дневник Тани Савичевой, девочки, 
потерявшей в Ленинградской блокаде всех родных. Помните это "Савичевы умерли. Умерли 
все. Осталась одна Таня"? 

Точно так же, как мы храним память о ленинградской блокаде, мы не имеем права 
забыть и страдания курян. И мы никогда не дадим забыть об этом миру. Это наш святой долг 
перед погибшими. 

Встреча в Совбезе — это отнюдь не попытка бить на жалость, это грозное 
предупреждение о неизбежной расплате. Возмездие вэсэушникам и иностранным наемникам, 
лютовавшим в Курской области, приходит уже сейчас — лишь немногим удается дожить до 
суда, остальным наша Немезида прописывает высшую меру прямо на поле боя. Недаром 
президент Путин распорядился относиться ко всем оккупантам в Курской области как к 
террористам. 

Однако по всему миру есть еще ребята, которым стоит опасаться нашего и 
международного правосудия. Это успевшие убежать наемники и вэсэушники. Это 
иностранные журналисты, незаконно пересекшие нашу границу и записывавшие свои 
стендапы в Судже. Это спонсоры и покровители украинских нацистов — Россия, как 
постоянный член Совбеза ООН, сумеет добиться их наказания. 

И не надо надеяться на забвение. Сейчас задача нашей дипломатии — добиться 
признания наших обвинений на международном уровне. И тогда возмездие настигнет всех 
виновных. Бесполезно будет метаться по миру, меняя паспорта и делая пластические 
операции. Жернова господни мелят медленно, но верно. 

Второй Нюрнберг неотвратим — и отвечать на нем придется не только исполнителям, 
но и их хозяевам, и иностранным заказчикам, и всем спонсорам международного терроризма. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 04.04.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 84,38 ▼ 0, 17 

EUR 93,16 ▲ 1, 96 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


